

去る二月四日㈭、当所四階大会議室において、臨時議員総会を開催し、議案について審議、原案どおり承認されました。総会終了後、日本銀行新潟支店栗原達司支店長による経済講演会を開催しました。



総会の様子

講演内容抜粋

リーマン・ショック後の景気概観は①米国、アジア向け輸出等の激減、②生産の激減、③企業は収益大幅悪化と設備投資の抑制、④家計は雇用所得悪化と買い控えといった、マイナス要因が拡大していく。一昨年の原油高の影響で、リーマン・

## 臨時議員総会並びに日銀講演会開催

（）県内景気は先行き見通しが慎重

ショック前から悪い流れが続いている。

しかし最近は、①東アジア向け輸出の増加と米国向けの持ち直し（安定的に伸びている）、②生産の増加（リーマン・ショック前の八割レベル）、③各国の経済対策の効果など、プラス要因が大きくなりつつあるが、綱引き状態である。

新潟県内の経済景気は、全国より先行きが「悪い」と答える企業が多い。（特に中小企業と一般機械メーカー等が多い中越）これは、公共工事の減少で慎重な見方をしているため。飲食店・宿泊関係も新潟国体など

のイベントで良くなつたが、年明け以降は不安視している。日銀の現状判断は「持ち直している」しかし、企業の先行き見通しは慎重」である。

今後の展望は、  
・海外経済の改善と経済対策の効果を背景に持ち直し。

・ただし、一〇年度半ば頃までは、持ち直しのペースは緩やかなものに止まる。

・その後は、輸出を起点とする企業部門の好転が家計部門に波及していくことなどから、成長率が高まる見通し。  
と述べられました。



講演する栗原達司氏



聴講する参加者